
第 416回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 27年 10月９日（金） 

   午後２時 から 午後３時 05分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（７名） 

遠藤  隆  会長 

大森  桂子 委員 

白畑 範子  委員 

内宮  眞  委員 

米澤 慎悦  委員  

佐藤 文子  委員 

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、木野下主査から「メディア対応能力養成講座の開催に

ついて（予定）」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、７名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が大森委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 



       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【白畑委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番と２番は、マンガということでしたが、１番は特に入りやすいような

書き方のマンガであったと思います。全体的に今回出されたものは３番もそ

うでしたが、刑罰法規に触れる内容、それを助長、容認するような内容が多

いと思いました。２番に関しては、１番もそうですが、明らかに現実にある

かのような事件等を題材にしているので、そういう意味では可能なような形

の印象にとられるかなと思いました。         

  ３番は、凄く安い値段なので、手に入りやすいということもありました。 

  ４番に関しては、（基準に）該当する所は少なかったのですが、身近な内容

の話題をとりあげているというところで、それが犯罪等につながりやすいと

思いました。 

５番は、（基準の）全部に該当するということと、ちょっと週刊誌的なので

すが、芸能ゴシップ的な内容を踏まえながらも、別の所に置いていただいた

方が良いと思いましたので、全冊指定でお願いします。 

【内宮委員】 

私も全冊指定でお願いします。 

  今回は（基準の）２に該当する残虐的な人の殺し方、処分の仕方とか、或

いは（基準）１の性的な表現とかで１番、２番、３番。或いは、動物の虐待

というものも含めての５番。それから性的な表現というものはそれぞれ全冊

にあったかなと。 

３番、４番に関しては、それぞれ裏ワザということで、ドリンクバーのタ

ダ飲みとかの身近なものが強い違法行為に誘いがちな表現かと思いました。 

５番に関しては、ダイエットと言いながら薬物を利用しているとか、みん

なが経験しているということでドラッグとか、セックスとかの表現が気にな

りましたし、例によって際どい写真、そういうものが非常に多かったと思い

ます。 

【佐藤委員】 

  私も全冊指定でお願いしたいと思います。 

  １番、２番については、やはり残虐、マンガといっても残虐なものが多か

ったということです。 

  ３番、４番の雑誌ですが、これもやはり犯罪に繋がるような身近なもの、

プリクラをタダで撮るというのもありましたので、これもやはり別に置いて



もらいたいと思います。 

  ５番は、もう毎回ですが、薬のことがあったり、暴力団のことがあったり、

或いはわいせつなものがあったりということですので、これも指定でお願い

します。 

【高橋委員】 

  私も全冊指定にさせていただきました。 

  １番、２番は同じなのですが、マンガでつい読み進めてしまうのですが、

有名な凶悪犯罪、誰もが知っている内容をより具体的に書かれているという

ことで、未成年には悪影響がでるのではないかと感じました。 

  ３番に関しては、276円というのも気になりましたし、犯罪の手口を具体的

に紹介しているという内容が凄く気になりましたので指定とさせていただき

たいと思います。 

  ４番は、みなさんおっしゃっているとおり、身近なことをとりあげていて

つい興味を持ってしまうのですが、内容的には万引きとか、キセルとかを誘

発してしまう内容だと感じました。 

  ５番は、わいせつな写真が多いということが気になり、やはり指定とさせ

ていただきました。 

【米澤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番、２番は、みなさんと同じなのですが、マンガで内容的にはほとんど

一緒、同じような感じでした。実際の殺人事件等々を題材にしたマンガでし

たが、非常に残虐な表現が多かったと。もちろん殺人事件ですので、具体的

で残虐な表現が多いと思いました。 

  ３番、４番は、マンガと文章という違いはありますが、両方とも裏ワザと

いうことで、３番については何十年逃げとおしたとか、逃亡マニュアルとか、

死体解体マニュアルとか非常に具体的でした。 

  ４番については、みなさんおっしゃったとおり身近な内容で、こうすれば

タダでできるというような内容が多かったです。影響されなければいいなと

感じました。 

  ５番については、いつもと同じなのですが、薬物から暴力団関係の記事、

そして卑わいな写真、内容、動物虐待といろんな悪さがいっぱい載っていた

ということで、全冊指定でお願いします。 

【大森委員】 

  全冊指定でお願いしたいと思います。 

  １番は、残虐過ぎる。 

  ２番は、効果的な人の殺し方など、残虐な表現がありバツ。 

  ３番は、冒頭から大麻の運び屋とかの手法、アウトローの手法が載ってあ

りますが、考えの浅い人がいればそれをまねる人もいるのではないかと思わ

れる表現多く、やはりこれもダメだと思います。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

  それから４番は、光熱費を支払わない方法とか、ＤＶＤの万引きの方法と

か、いろいろな裏ワザが羅列してありましたが、こういう裏ワザのヒントを

与えるようなそういう表現をしたようなものは、やはりダメだと思います。 

  ５番は、一見、程度は大したことがないと思って見ましたが、よく見ると

わいせつさと残虐さが盛り込まれており、これもやはりダメ、ということに

考えました。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございました。 

委員の皆さん全員が全冊指定ということで、私も同じ意見ですので、全冊

指定ということでよろしくお願いいたします。 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 27年 11月 11日（水）を提案。    

 


